



Le Père Fouettard



Le Méchant :

Saint Nicolas est accompagné d'un personnage rude au visage noirci. Il est connu dans l'est de la France sous le nom de „ Père Fouettard „. Tout de noir vêtu, même son visage est couleur charbon, il porte un grand manteau, de grosses bottes. Il est coiffé d'un capuchon ou d'une cagoule. Il a toujours une baguette sur lui pour fouetter les enfants qui n'ont pas été sage pendant l'année. Ce n'est qu'au XVIIe siècle qu'on commença à parler du Père Fouettard.

Qui est- t'il ?

Une des légendes raconte que le Père fouettard est né à Metz en 1552, lors du siège de la ville par les troupes de Charles Quint. Les habitants promenèrent l'effigie de l'Empereur à travers les rues, puis la brûlèrent. Ainsi, le Père Fouettard, serait dit on, Charles Quint. Pour certains, ce serait un Maure amené par les Espagnols, ce qui expliquerait aussi la couleur du visage. Pour d'autres, ce serait le boucher de la légende de Saint Nicolas. Ce dernier l'aurait obligé à le suivre partout pour le punir d'avoir tué des enfants.

Il porte un nom différent selon les pays qu'il visite. En Alsace le Père Fouettard est appelé Hans Trapp. Aux Pays-Bas et en Belgique on le nomme : Zwarte Piet. En Allemagne il est nommé Ruprecht ou Knecht Ruprecht, Krampus en Autriche et Houssecker au Luxembourg. Dans ces Pays il n'est pas rare de voir les adultes fêter Saint Nicolas au sein des entreprises.

